



# EL LORO.



Navidades de 1880



Navidades de 1881

bien informado, de la próxima aparición en esta capital de un periódico neo católico.»

Aunque no lo solicite, le propondré el cambio. Soy partidario de sostener relaciones con la «gente de traluzco, y mucho más si pertenece a la *Juventud católica*.

Desde que el Obispo de Santander ha excomulgado a *Los Peces Marañones*, ha aumentado la suscripción de dicho periódico.

Como se conoce la influencia que ejercen en los liberales y las personas sensatas las excomuniones y *pataletos* de los senes de sotana!

Me ha dicho que el Sr. Moret sustituirá al señor Camacho en el ministerio de Hacienda.

No lo creo.

El señor Moret había dicho que no quería ser *poder* hasta dentro de cuatro años lo menos.

¡Ah! pero, ahora me acuerdo que ser ministro de Hacienda no es ser *poder*, es únicamente *poder coner*.

Yo lo creo.

El cétera se ha declarado en Sanbo.

Con este dato puede asegurarse que ha llegado hasta allí la *imitación* de los Obispos españoles.

Dice un periódico que los pescadores de Aspinhal han cogido una verdadera sirena.

La mitad de ese ser maravilloso es mujer y la otra mitad bacalao.

¿Qué gana para los presbiteros, durante la cuaresma!

Carne y pescado en una pieza!

Una célebre actriz, ha ganado en una corta temporada unos 300.000 duros.

Con los 300 nada más se contentaría un maestro de escuela que yo conozco, que hace ocho años que no cobra ni un schavo.

¿Así es el mundo. Parece que no; pero, hoy la cuestión no es de cabeza sino de gargantas *ó otras cosas*.

Según el nuevo arreglo del uniforme del ejército, que se aprobó en cuasca.

¿Dios mío! ¿Cómo se las arreglará el general Martínez Campos cuando no tenga casaca?

¿Tendrá que mudar de casaca!

La Meca está sitiada por varias tribus árabes.

El año se había de parecer la Meca al *presupuesto* en nuestra nación; que también está sitiado y bien estrechamente por todos los partidos políticos.

¡Allí veremos cuando alguno de estos toma la plaza por asalto y la hace desalojar á los que ahora la defienden, para sí como todos!

Hay tanto patriotismo, cuando se trata de vivir del presupuesto!

Un periódico ministerial *dá cuenta* en los siguientes términos de una irregularidad que acaba de descubrirse:

«Han desaparecido 2000 duros de la Administración Económica de Huesca.»

¿Cómo se asombrarán nuestros biznietos cuando se enteren, por la historia, que en el siglo de las luces había unos *duros* tan picaros que desaparecían sin más ni más!

del fugado y le aconsejen—caso de hallarle—que regresé á Madrid para constituirse nuevamente en las prisiones militares de San Francisco.»

Y el Sr. Balboa, regresará, á España para complacer á sus amigos. Cuando se escapó lo hizo ya, con el objeto de volver á Madrid en cuanto sus amigos se lo pidiesen!

¿Ni al que *só la manteca* se le ocurre lo que á estos amigos del Sr. Balboa!

Un sabio naturalista ha descubierto la existencia de unos insectos que se alimentan de carbon mineral.

Por la propiedad que tienen de que, puestos en contacto del cuerpo humano, perforan inmediatamente la piel para labrarse una vivienda, y devoran los tejidos musculares hasta producir la muerte de la persona á quien acometen, después de haberse introducido hasta los huesos, sospecho que son recordadores de contribuciones, disfrazados de *cimex anthracinus*, nombre que ha dado la ciencia á los citados insectos.

malicia de los inquilinos, han resultado realizar un proyecto que les honra.

Van á erigir una estatua á Bravo Morillo.

—¿Qué obsequio! decía uno.

—No es oro todo lo que reluce, contestó otro.

—¿Cómo que no?

—Bravo Morillo fué un ministro de Hacienda.

—Y bien?

—Pues... nada, que cobraba los cuartos de los contrabuyentes y yo creo que las *salidas* no debían erigirse á los que *obran*, sino á los que *pagan*.

Un periódico califica de *banderías de enganche* para las guerras civiles á las diversas agrupaciones ó sociedades católicas.

Conforme, apreciable colega; siempre he creído que la *juventud católica* y otras sociedades por el estilo, no tienen la religión más que como *pantalla*, siendo su verdadero tema la perturbación del país y el derramamiento de sangre.

¡Kios católicos habrán dicho: *ó temas ó no temas*!

La prensa liberal, las personase sano juicio pertenecan á este ó el otro partido político (cepando los carlistas; pero, bien es verdad que me refiero á partidos no á *partidas*) todos aquellos, en fin, que *son personas* prueban y censuran la excomunion que el obispo de Santander ha lanzado contra toda la prensa liberal de aquella capital.

Yo, opinando de distinto modo que la prensa liberal toda y que las personas de sano juicio, creo que el Sr. Obispo de Santander ha estado muy en carácter con la excomunion.

Aplaudo, pues, el *estadado* que el citado obispo ha promovido en Santander apud su *edición* *determinación*; le envío mi más cordial felicitación, y le deseo que procure *dár* *señalgatas* *espécticos* en su diócesis con alguna frecuencia.

Unicamente así será *respetada* la religión; con obispos como el de Santander.

Dice un periódico que la causa de no celebrarse en el Congreso sesiones por la noche, es el mal estado de salud del Sr. Posada Herrera.

Dios le conserve muchos años la vida; porque si se muere, son capaces los fanatismos de apuntrar el *sistema parlamentario*.

El capitán Boyton ha muero en el Perú, según se había dicho.

El año se resultó que acaba de navegar por los ríos Follenstadá y Misouri.

Dice el capitán que en este viaje el mayor peligro que ha corrido eran los indios, que apenas le divisaban por el río le enviaban una balsa.

¡Fortunadamente se pudo librar de sus ataques. No hubiera obtenido tan buenos resultados, si cuando la última guerra civil en nuestro país, se le hubiera ocurrido navegar por la ría de Bilbao.

Lo que no hicieron los indios en el Misouri, lo habían hecho los carlistas en la vía.

Un médico va á poner una receta y coje una pluma.

—Esa no, que es muy mala, le dice el amo de la casa.

—¡Ah! contesta el doctor, para nosotros todas las armas son buenas.

Dice un periódico:

«Una de las personas que en primer término resultan moralmente comprometidas por la desaparición del Sr. Balboa, ha comisionado á dos de sus amigos para que marchen á Francia en persecución

Epigrafe de un artículo de un periódico: ¿Dónde nos enteraríamos?

No te apures, hombre, no te apures; nos enteraríamos; el día que nos muramos ó el otro, por supuesto; en el mismo sitio que ahora se enterran á los que se mueren, y que yo desee y tú también supongo desearás, nos esperen por allá muchos años.

Por que esa *escandalosa*, que han armado los obispos, con motivo del matrimonio civil en proyecto, todo es música celestial.

Vive, pues, tranquilo y con la seguridad que no servirás, después de muerto, para pasto de buitres y de *cueros*, aunque estos últimos todavía te azorarán alguna tajadilla cuando cierres el ojo.

Hemos tenido el gusto de asistir á la velada literario-musical de inauguración que celebró el día 20 la sociedad Circolo Mozart.

La concurrencia era numerosa y escogida; los profesores que tomaron parte en el concierto obtuvieron muchos y merecidos aplausos así como su joven director, Sr. Arnet, y el Sr. Jaumandren en la lectura de poesías; el *lunach* con que se obsequió á las autoridades y á la prensa fué delicado y espléndido; en una palabra se pasaron allí cuatro horas mucho más agradablemente que en el Congreso, aun en día en que habie uno de nuestros *primeros oradores*.

El día 16 de los corrientes se presentó en el despacho del Corredor de Comercio D. Aniceto Espinach un individuo llamado D. Juan Pairoles á comprar 4.000 duros de papel del 3<sup>o</sup>, y por equivocación se le entregaron 20.000.

La distracción del Sr. Espinach es grande, pero hay quien le hace la competencia.

El Sr. Pairoles que todavía no se ha acordado de devolver los 16.000 duros que se llevó demás.

Segun parece están tomadas todas las medidas para inutilizar los títulos que se llevó dicho señor.

## TELEGRAMAS.

Paris y 22.—Gran sensación! Gambetta se ha comido, un salchichon, procedente de Espagne,

se le bebió diez copas de Champagne. Motivo fué de esto

la aprobación del nuevo presupuesto. En lo demás no ocurre novedad; se sigue disfrutando libérramente.

Londres y 22.—Don Carlos Chapa, parece ser, no escapo,

del tan fuerte castigo que ha cogido. El pobre está muy molo y muy... molido.

Madrid y 23.—Sigue desierto el Congreso. Camacho se hace el muerto, y por allí no quiere aparecer

por que dice no tiene más que hacer. Habrá crisis y habrá ministros nuevos. Aumenta mucho el precio de los huevos.

Ag. Fil/a.

AVISO.

ALMANAQUE

DE

EL LORO

PARA

1882.

Se ha publicado una segunda tirada, do este Almanaque; que se vende ya en las principales librerías, al ínfimo precio de CUATRO REALES vellon, ó una peseta, lo que Vda. prefieran.

NOTA.—Los Sres. correspondientes pueden hacer los pedidos que crean convenientes, con el descuento del 25 por ciento.

Redaccion y Administración; Fontanells 11.

SARCELONA.—Imp. de V. Perez Fontanells 11, 98/99.